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Oggi, in Venezia, nella saletta riunioni del primo piano della sede dei Tolentini, alle ore 
10.00 è stato convocato il senato degli studenti, con nota del 30 novembre 2017, prot. n. 
25934, tit. II/cl. 14/fasc. 14. 

Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Matteo Baroglio 
Daniele Biolo 
Isthar Costa 
Veronica Donà/skype 
Xhilda Koroni 
Sabrina Righi 
Alessia Sala 
Alessandro Sparapan 
Sascho Tuorto 

Hanno giustificato la loro assenza: 
Lucia Bergamaschi 
Vittoria Giuriolo 
Anna Caterina Perlati 
Alberto Petracchin 
Eleonora Treppiedi 

Assenti non giustificati: 
Andrea Bertello 
Beatrice Boschiero 

Presiede il senatore Matteo Baroglio che, verificata la validità della seduta, la dichiara 
aperta alle ore 10.41. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Alessandro Sparapan. 

Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1. Comunicazioni del presidente
2. Approvazione del verbale del 6 novembre 2017
3. Didattica e formazione:
a) contribuzione studentesca: linee guida per la discussione in commissione tasse
4. Attività e patrocini:
a) sds reloaded: aggiornamento
b) call for ideas sds 2017: richieste di proroga
c) attività dei senatori: richieste di proroga
d) call for ideas sds 2018:prime indicazioni
e) pubblicizzazione eventi Iuav: linee guida
5. Varie ed eventuali

Il presidente ritiene opportuno aggiornare il senato degli studenti in merito ai seguenti 
argomenti di cui il senato stesso prende atto: 
- il 12 dicembre 2017 si è tenuta la prima riunione del tavolo regionale delle
rappresentanze studentesche universitarie istituito dall’assessore regionale all’istruzione,
formazione e università, Elena Donazzan, con l’obiettivo di costruire un sistema di confronto
che renda effettivo il diritto allo studio universitario in tutta la regione, con servizi e prestazioni
omogenee tra i diversi atenei. Tra le numerose questioni emerse nel corso della discussione, la
rappresentanza studentesca ha evidenziato le criticità relative alle borse di studio:
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solo uno studente su dieci (il 10,11% degli iscritti) risulta aver diritto al contributo e al momento 
uno su sette è ancora in attesa della prima rata. Nel corso dell’incontro sono state affrontate, 
inoltre, le questioni relative all’assistenza medica agli studenti fuori sede e alle mense 
universitarie. In particolare, per quanto riguarda il primo argomento, risulta auspicabile 
individuare delle soluzioni che garantiscano l’assistenza da parte del medico di base anche 
nella città in cui si studia e non solo nel luogo di residenza. 
I componenti del senato degli studenti sono invitati a segnalare eventuali argomenti da 
proporre nelle successive riunioni del tavolo. 
Nell’ambito di tale comunicazione interviene Isthar Costa, il quale, rileva che tra i temi che si 
potrebbero portare all’attenzione del tavolo regionale vi sono i seguenti: 
a) mense universitarie: oltre alle lunghe attese per il servizio si auspica una maggiore
attenzione per gli studenti che presentano problematiche legate alle intolleranze alimentari in
quanto i contributi regionali non risultano attualmente estendibili agli studenti fuori sede;
b) benefici previsti per gli studenti universitari che partecipano a programmi di mobilità
internazionale: si rende necessario chiarire e approfondire le modalità di erogazione di tale
contributo;
- al termine della seduta odierna si terrà un incontro con l’ing. Ciro Palermo, dirigente dell’area
infrastrutture Iuav, per approfondire la questione relativa alla chiusura della copisteria nella
sede delle Terese prevista per la fine del mese di gennaio 2018. A tale riguardo risulta
essenziale verificare che sia assicurata la continuità del servizio agli studenti.
Nell’ambito di tale comunicazione intervengono:
Veronica Donà, la quale rileva che l’ateneo spagnolo nel quale sta trascorrendo un periodo di
mobilità internazionale offre la possibilità di stampare autonomamente dei materiali portando
con sé i fogli necessari ed eventualmente avvalendosi dell’assistenza di un tecnico. Tale
opportunità potrebbe essere replicabile all’Università Iuav, magari caricando direttamente le
copie da stampare sul badge. Ad ogni modo, risulta importante che il servizio venga mantenuto
in sede a Santa Marta per fare in modo che sia accessibile dal maggior numero di studenti;
Isthar Costa, il quale esprime il proprio disaccordo rispetto alla possibilità, che hanno
solamente gli studenti di alcune aree disciplinari, di avere delle copie gratuite: tali opportunità
dovrebbero essere comuni a tutta la comunità studentesca;
Sabrina Righi, la quale rileva che, se vi fosse uno spazio autogestito per la stampa, si
potrebbe prevedere la presenza di uno studente collaboratore che fornisse l’assistenza tecnica
necessaria e presidiasse lo spazio;
- il 6 dicembre 2017, presso la direzione generale Iuav, si è tenuto un incontro con il rettore, il
direttore generale e la dirigente dell’area didattica e servizi agli studenti al fine di avviare un
confronto sul tema della contribuzione studentesca, in previsione della discussione sul
bilancio nelle prossime sedute degli organi di governo. In particolare, è stata segnalata la
questione riguardante il rimborso delle tasse universitarie da parte degli atenei che non hanno
rispettato il limite del 20% della contribuzione studentesca rispetto a quanto ricevuto come
Fondo di Finanziamento Ordinario. A tale riguardo, la documentazione in possesso del senato
degli studenti sarà inoltrata alla direzione generale per un ulteriore approfondimento.
La direzione dell’ateneo ha inoltre manifestato la propria apertura riguardo alla proposta di
anticipare l’erogazione delle borse di studio a tutti gli studenti idonei.
Al termine delle comunicazioni, il senato degli studenti, in considerazione delle priorità di
discussione, modifica l’ordine degli argomenti come di seguito riportato.

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
3. Didattica e formazione:
a) contribuzione studentesca: linee guida per la discussione in commissione tasse
(rif. delibera n. 39 Sds/2017/Dg/affari istituzionali)
delibera all’unanimità di dare mandato al presidente del senato degli studenti di riportare le
osservazioni emerse nel corso della discussione alla riunione della commissione tasse
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prevista per il 14 dicembre 2017. 
Nel corso della discussione intervengono: 
Sabrina Righi, la quale ritiene che il parametro del numero dei crediti accumulati dallo 
studente rappresenti un criterio importante del quale sarebbe auspicabile tenere conto 
anche in altre casi, come ad esempio in occasione della selezione per la partecipazione ai 
programmi di mobilità internazionale. Per quanto riguarda la grande quantità di studenti che 
riceve il contributo per merito, si potrebbe provare a realizzare dei test applicando un 
coefficiente più stringente, senza tuttavia penalizzare le fasce di studenti meritevoli che 
presentano una situazione economica di partenza agiata; 
Veronica Donà, la quale ritiene che le riduzioni per reddito debbano considerarsi più 
rilevanti di quelle per merito perché si tratta di misure volte a rispondere ad una concreta 
necessità economica degli studenti. Aumentando la soglia per accedere alle riduzioni per 
merito potrebbe forse consentire di diminuire i contribuiti studenteschi in futuro; 
Alessia Sala, la quale, pur condividendo i principi esposti in precedenza riguardo 
all’importanza delle riduzioni per reddito, rileva che nella fascia più alta rientrano comunque 
delle situazioni economiche di provenienza molto varie e che pertanto tale aspetto non sia 
adeguatamente rappresentato; 
Isthar Costa, il quale ritiene che alzare la soglia per accedere alle riduzioni per merito non 
risolverebbe la situazione: la tendenza generale a conferire delle valutazioni alte provoca il 
malfunzionamento dell’intero sistema di attribuzione del merito. Pur manifestando il proprio 
disaccordo riguardo alle modalità di individuazione del merito, ritiene che sia importante 
avere la possibilità di rapportare i propri risultati al contesto più ampio del proprio corso di 
studi 
2. Approvazione dei verbali del 6 novembre 2017 (rif. delibera n. 40 Sds/2017/Dg/affari
istituzionali)
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti nella seduta in oggetto, di
approvare il verbale del 6 novembre 2017.
4. Attività e patrocini:
a) attività dei senatori: richieste di proroga (rif. delibera n. 41 Sds/2017/Dg/affari
istituzionali)
delibera all’unanimità di:
a) concedere una proroga fino al 31 maggio 2018 alle iniziative “AA Architettura Adesso” e “Il
restauro del moderno: tre casi studio”
b) chiudere l’iniziativa “9 ottobre 2013” la cui economia è da mettere a disposizione del bilancio
di ateneo
4. Attività e patrocini:
a) attività dei senatori: richieste di proroga (rif. delibera n. 42 Sds/2017/Dg/affari
istituzionali)
delibera all’unanimità di concedere una proroga fino al 31 maggio 2018 all’iniziativa “umani
sulla terra” (finanziata nella seduta del 3 maggio 2017, senatore referente: Valeria Donà,
rimborso spese previsto € 850,00).
Il senato degli studenti invita, inoltre, i senatori referenti delle attività che risultano attualmente
in corso, elencate nella delibera di riferimento, a presentare la rendicontazione entro la
scadenza del 31 gennaio 2017.
d) call for ideas sds 2018: prime indicazioni (rif. delibera n. 43 Sds/2017/Dg/affari
istituzionali)
prende atto delle osservazioni riportate nella delibera di riferimento e dà mandato al
presidente di proporre una calendarizzazione della call alla prima seduta utile.

Sono rinviati i seguenti argomenti: 
4. Attività e patrocini:
a) sds reloaded: aggiornamento

TORNA ALL'ODG
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e) pubblicizzazione eventi Iuav: linee guida

Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 13.00. 

TORNA ALL'ODG
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3 Didattica e formazione: 
a) contribuzione studentesca: linee guida per la discussione in commissione tasse
Il presidente informa che il 14 dicembre 2017 si riunirà la commissione tasse di ateneo
composta dal delegato del rettore per il diritto allo studio, dal presidente del presidio della
qualità, dalla dirigente dell’area dei servizi alla didattica e dal presidente del senato degli
studenti.
A tale riguardo è auspicabile che il senato degli studenti si esprima in merito all’attuale
sistema di tassazione studentesca e in particolare pone l’attenzione sui seguenti aspetti:
- l’importo considerevole dei contributi studenteschi richiesti;
- le modalità di applicazione delle riduzioni per merito.
Il presidente ricorda che il sistema di tassazione per l’a.a. 2017/2018 è stato deliberato dal
senato accademico e dal consiglio di amministrazione Iuav rispettivamente nelle sedute del
12 e del 19 aprile 2017.
In particolare, per quanto riguarda la riduzione per merito, il presidente informa che il
calcolo avviene in automatico da parte degli uffici e che per gli studenti iscritti ai corsi di
laurea dell’ordinamento DM 509/1999 e successivi si basa su due parametri: il numero di
crediti e il voto di riferimento.
Il valore è individuato da un coefficiente di merito calcolato come segue:
- studenti iscritti al primo anno di un corso triennale: voto di maturità dello studente/media
dei voti di maturità di riferimento.
È meritevole lo studente che consegue un coefficiente di merito superiore o uguale a 1,025
- studenti iscritti al primo anno di un corso magistrale: voto di laurea dello studente/media
dei voti di laurea di riferimento (con laurea si intende il titolo di studio utilizzato come titolo di
ammissione).
È meritevole lo studente che consegue un coefficiente di merito superiore o uguale a 1,025
- studenti iscritti agli anni successivi al primo: coefficiente di merito = (A + B)/2
A - crediti dello studente meno crediti di riferimento
B - media voti dello studente meno media voti di riferimento
È meritevole lo studente che consegue un coefficiente di merito superiore o uguale a 0
(zero).
Il presidente ricorda inoltre che le riduzioni per merito per l’a.a. in corso sono così calcolate:
- studente meritevole con ISEE fino a € 30.000,00 riduzione del 50% del valore di tassa
calcolato al netto di € 682,00;
- studente meritevole con ISEE superiore a € 30.000,00 e con ISPE non superiore a €
70.000,00 riduzione del 50% del valore di tassa calcolato al netto di € 682,00.
Il presidente comunica che risulta necessario che le considerazioni a riguardo tengano
conto dei seguenti aspetti:
- l’importo delle riduzioni per merito risulta essere cospicuo;
- sono molto più numerosi gli studenti che ricevono la riduzione per merito invece degli
studenti beneficiari delle riduzioni per reddito.
Il presidente dà pertanto avvio alla discussione nella quale intervengono i senatori Sabrina
Righi, Veronica Donà, Isthar Costa, Alessia Sala, i cui interventi sono i riportati nel
verbale della seduta.
Il senato degli studenti:
- udita la relazione del presidente
- visto quanto deliberato dal senato accademico e dal consiglio di amministrazione
nelle sedute del 12 e del 19 aprile 2017
- dopo lunga e approfondita discussione
delibera all’unanimità di dare mandato al presidente del senato degli studenti di
riportare le osservazioni emerse nel corso della discussione in sede della riunione
della commissione tasse prevista per il 14 dicembre 2017.

TORNA ALL'ODG
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2 Approvazione del verbale del 6 novembre 2017 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato degli studenti il verbale della seduta del 
6 novembre 2017 e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare.  
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti 
nella seduta in oggetto, di approvare il verbale della seduta del 6 novembre 2017.  
Il verbale è depositato presso il servizio di staff del direttore e degli affari istituzionali. 

TORNA ALL'ODG
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4. Attività e patrocini:
c) attività dei senatori: richieste di proroga
Il presidente informa il senato degli studenti che sono pervenute due richieste di proroga
fino al mese di giugno 2018 relative alle attività dei senatori, entrambe motivate dalla
necessità di portare a termine le iniziative che sono in corso di realizzazione:
AA Architettura Adesso, finanziata nella seduta del 26 giugno 2017, rimborso previsto €
180,00, senatore referente: Isthar Costa;
Il restauro del moderno: tre casi studio, finanziata nella seduta del 6 novembre 2017,
rimborso previsto € 2.810,00, senatore referente: Alessia Sala;
Il presidente informa inoltre che si rende necessario procedere alla chiusura di un’attività
che non sarà realizzata:
9 ottobre 2013, finanziata nella seduta del 3 maggio 2017, rimborso previsto € 1.200,00,
senatore referente: Matteo Baroglio.
Il senato degli studenti:
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti ed in particolare l’articolo 13
- ritenuta l’opportunità di garantire la conclusione delle attività “AA Architettura
Adesso” e “Il restauro del moderno: tre casi studio”
- vista la mancata realizzazione dell’attività “9 ottobre 2013”
delibera all’unanimità di:
a) concedere una proroga fino al 31 maggio 2018 alle iniziative “AA Architettura
Adesso” e “Il restauro del moderno: tre casi studio”;
b) chiudere l’iniziativa “9 ottobre 2013” la cui economia è da mettere a disposizione
del bilancio di ateneo.

TORNA ALL'ODG
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4. Attività e patrocini:
b) call for ideas 2017: richieste di proroga
Il presidente informa che si rende necessario definire le iniziative della call for ideas
2017che devono rimanere aperte ed essere riportate nell’esercizio 2018.
Il presidente informa che è pervenuta la richiesta di proroga fino al 31 maggio 2017
dell’iniziativa “umani sulla terra” (finanziata nella seduta del 3 maggio 2017, senatore
referente: Valeria Donà, rimborso spese previsto € 850,00), in quanto si è reso necessario
riconfigurare l’allestimento previsto dal progetto in accordo con le disponibilità delle sedi
dell’ateneo.
Il presidente informa inoltre che dalla ricognizione da parte dei senatori referenti, risultano
attualmente in corso le seguenti attività culturali:

Iniziativa senatore responsabile 

Venice open stage_INCONTRA 2017 Beatrice Boschiero 

ARKIMIA - La prima pagina dedicata ai progetti degli 
studenti di architettura e design 

Anna Caterina Perlati 

Live Cinema Performance Alessia Sala 
Venice open stage - festival internazionale di teatro - 5° 
edizione 

Beatrice Boschiero 

alchimia tra spazio e tempo - l'alchimista, l'artista, il filosofo 
e il poeta 

Veronica Donà 

Venice open stage - Portfolio di fine edizione 2017 Beatrice Boschiero 

Il presidente ricorda infine che la scadenza per la rendicontazione delle attività della call 
sds 2017 è il 31 gennaio 2017: le iniziative per le quali non sarà pervenuta la 
documentazione finale entro tale data saranno chiuse e le economie torneranno a 
disposizione dell’ateneo. 
Il senato degli studenti: 
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 14 comma 12
- vista la call for ideas sds del 14 marzo 2017 n. 4912 e in particolare la scadenza per
la rendicontazione delle attività prevista per il 31 gennaio 2018
- valutate le motivazioni in merito alla richiesta di proroga dell’iniziativa “umani sulla
terra”
delibera all’unanimità di concedere una proroga fino al 31 maggio 2018 all’iniziativa
“umani sulla terra” (finanziata nella seduta del 3 maggio 2017, senatore referente:
Valeria Donà, rimborso spese previsto € 850,00).
Il senato degli studenti invita, inoltre, i senatori referenti delle attività che risultano
attualmente in corso a presentare la rendicontazione entro la scadenza del 31
gennaio 2017.

TORNA ALL'ODG
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4. Attività e patrocini:
d) call for ideas 2018: prime indicazioni
Il presidente ricorda al senato degli studenti che, ai sensi dell’articolo 14 del regolamento
del senato degli studenti, è possibile deliberare il finanziamento di attività proposte da uno o
più studenti regolarmente iscritti ai corsi di laurea e laurea magistrale dell’ateneo,
nell’ambito di apposite call for ideas.
A tale riguardo risulta opportuno avviare una prima riflessione sugli esiti della call for ideas
2017 al fine di valutare le possibili modifiche da apportare alla nuova call for ideas che si
prevede possa essere pubblicata nei primi mesi del 2018. L’effettiva realizzazione di tale
attività è soggetta alla valutazione dell’entità del finanziamento che sarà concesso
dall’ateneo al senato degli studenti in sede di approvazione del bilancio unico di ateneo di
previsione annuale autorizzatorio 2018.
Il presidente illustra pertanto alcune delle osservazioni emerse dalle esperienze di gestione
delle attività culturali da parte dei senatori referenti delle attività della call for ideas 2017:
a) luogo di realizzazione dell’attività
La call for ideas 2017 prevede che la realizzazione delle attività culturali avvenga in ambito
locale, presso le sedi dell’Università Iuav o nel territorio comunale della città di Venezia.
Tuttavia, si riscontra un sempre maggior numero di richieste informali da parte di studenti
che intendono realizzare il loro progetto in altre sedi. A tale riguardo si potrebbe ammettere
alla selezione anche tali proposte di attività a condizione che, in caso di valutazione
positiva, il progetto preveda una fase di realizzazione o restituzione degli esiti a Venezia
attraverso delle modalità che consentano un’ampia partecipazione da parte degli studenti
Iuav (incontro, mostra…);
b) pubblicità online
Sempre più frequentemente la pubblicità di un evento avviene online, a pagamento. Risulta
pertanto auspicabile tenerne conto tra le modalità di comunicazione e pubblicità previste;
c) preventivi come criterio di valutazione
Al fine di valorizzare i progetti che dimostrano una reale fattibilità, si potrebbe considerare la
presentazione di preventivi quale titolo preferenziale nella fase di valutazione delle
proposte.
Altri elementi che richiedono una valutazione più approfondita da parte del senato degli
studenti riguardano:
- le categorie delle attività previste;
- il massimale di rimborso spese previsto per ciascuna attività;
- i criteri di valutazione e in particolare la possibilità di introdurre un punteggio chiaro per
ognuno di essi;
- la composizione della commissione e in particolare l’eventuale presenza di un
componente esterno che valuti le proposte dal punto di vista artistico.
Nelle prossime sedute saranno definiti con maggiore precisione gli aspetti sopra citati e i
senatori potranno proporre ulteriori osservazioni.
ll senato degli studenti:
- udita la relazione del presidente
- visto il regolamento del senato degli studenti e in particolare l’articolo 14
- ritenuta la necessità di definire i primi aspetti della call for ideas 2018
prende atto delle osservazioni riportate in premessa e dà mandato al presidente di
proporre una calendarizzazione della call alla prima seduta utile.

TORNA ALL'ODG


